



Samstag, 13. März 1976

Blatt 490

Heute in der "Rathaus-Korrespondenz":

Kultur:
(gelb)

Viennale: das Filmfest beginnt am 1. April
Stadtbibliothek erwirbt Strauß-Partituren

Kommunal
international:
(rosa)

Brüssel: 100 Millionen für Radtraining der
Brüsseler Einwohner
Stärkere Nutzung der Sonnenenergie

Chef vom Dienst: 42 800/2971 (Durchwahl)
von 7.30 bis 19.30 Uhr, Sa. 10 bis 17 Uhr, So.
14 bis 17 Uhr, übrige Zeit: Tonband

k u l t u r :

=====

stadtbibliothek erwirbt strauss-partitur

3 wien, 13.3. (rk) die wiener stadtbibliothek hat ein konvolut von notenautographen von carl milloecker angekauft sowie wertvolle handschriftliche partituren von frueheren werken von johann strauss sohn.

den werken von johann strauss kommt sowohl von wissenschaftlicher als auch praktischer seite besondere bedeutung zu, da von diesen bisher nur eine klavierfassung bekannt war.

++++

k u l t u r :

=====

viennale: das filmfest beginnt am 1. april

4 wien, 13.3. (rk) der letzte film des italieners pietro germi wird der erste spiel film der viennale 76 sein: amici miei (meine freunde), nach dem tod germis von mario monicelli inszeniert, eroeffnet am 1. april, um 20 uhr, im wiener gartenbau kino die viennale. im rahmen des filmfestivals werden bis 9. april rund 30 filme aus zwanzig laendern gezeigt.

ingmar bergmans verfilmung der ''zauberfloete'' und der musikfilm ''nashville'' (robert altmann) ueber die metropole der amerikanischen country-music zaehlen zweifellos zu den groessten attraktionen. nach goethes ''wilhelm meisters wanderjahre'' schrieb peter handke das drehbuch zu dem deutschen film ''falsche bewegung''. ebenfalls aus der bundesrepublik deutschland kommt ''angst vor der angst'', rainer-werner fassbinders werk ueber die neurose einer frau.

michel piccoli, jane birkin und marina vlady sind die stars in ''sept morts sur ordonnance'', mit dem sich der franzoesische regisseur rouffio vorstellt. der schauspielerin therese giehse ist louis malle's film ''black moon'' gewidmet. auch jean-luc godard ist auf der viennale mit ''numero (roem) 2'' vertreten.

dem werk des japanischen regisseurs akira kurosawa ist die vom 1. bis 11. april in der albertina stattfindende retrospektive des oesterreichischen filmmuseums gewidmet. gezeigt werden unter anderem ''rashomon'', ''die sieben samurai'', ''nachtasyl'', ''zwischen himmel und hoelle'' und der ''idiot''. der neueste film des japaners, ''dersu uzala'', ist am 3. april im rahmen der viennale im gartenbau kino und am 11. april als abschluss der retrospektive in der albertina zu sehen.

in den kammerlichtspielen am schwarzenbergplatz werden gespraechе mit filmschaffenden stattfinden, ab 8. april gibt es in diesem kino eine werner hochbaum-retrospektive, und das studio moliere zeigt eine jean delannoy-retrospektive. (hs)

++++

k o m m u n a l i n t e r n a t i o n a l :

=====

bruessel: 100 millionen fuer radtraining der bruesseler einwohner

1 wien, 13.3. (rk) fuer die gesundheit ihrer buerger wollen die bruesseler stadtvater hundert millionen belgische francs ausgeben: diese summe soll fuer die schaffung von fahrradwegen und abstellplaetzen fuer die drahtesel ausgegeben werden. "ein jeder muss sich per rad in jedes beliebige bruesseler stadtviertel begeben koennen", begruendete der minister fuer die angelegenheiten der belgischen hauptstadt, paul van den boyenants, den beschluss. damit soll nicht nur der umweltverschmutzung einhalt geboten, sondern auch etwas fuer die gesundheit der menschen in bruessel getan werden. (quelle: afp)
(hs)

++++

staerkere nutzung der sonnenenergie

2 wien, 13.3. (rk) auf der ersten tagung der deutschen gesellschaft fuer sonnenenergie, an der rund 1.200 wissenschaftler, techniker und handwerker teilnahmen, forderte vorstandsmitglied walter zink eine staerkere beruecksichtigung der sonnenenergie in den bauvorschriften der bundeslaender. neben staatlichen stellen muessten sich die architekten verstaerkt um die ausnuetzung der sonnenenergie mit hilfe verschiedener bautechniken kuemmern. dachdecker, heizungsbauer und installateure sollen in kursen von den herstellern der kollektoren in leichteren einbauarbeiten unterwiesen werden. walter zink meint, es werde nur mehr wenige jahre dauern, bis der "solarheizungsbauer" ein ganz normaler ausbildungsberuf sei.
(quelle: dpa)

++++